



Madame la Directrice académique,
Mesdames, Messieurs les représentants du Département,
Madame la déléguée académique aux arts et à la culture,
Chers partenaires du collège ALAIN,
Chers collègues, inspecteurs, personnels de direction, enseignants, conseillers
principaux d'éducation, agents,
Chère Virginie Plauchut,
Chers élèves,
Chers parents,

C'est pour nous un grand plaisir et un grand honneur de vous accueillir
aujourd'hui au collège ALAIN pour le vernissage de notre projet pédagogique et
artistique autour de la photographie traitant de l'égalité des femmes et des
hommes, des filles et des garçons.

Egalité des filles et des garçons qui est l'une des valeurs de notre système
éducatif et que nous nous efforçons de transmettre chaque jour auprès de nos
élèves.

Cette valeur a pris cette année au collège ALAIN une dimension toute
particulière grâce au travail artistique de Virginie PLAUCHUT, artiste
photographe et au travail pédagogique des enseignants et personnels
d'éducation.

Ainsi, représentant tantôt Marie CURIE, Simone VEIL, Wilson MALCOLM ou
encore Rosa PARKS les élèves de la classe de 4^{ème} SEVIGNE et les adultes du
collège ont construit une exposition originale qui nous rapproche de ces
grandes figures de l'Histoire qui ont contribué de près ou de loin au combat
pour l'égalité des femmes. Cette Histoire, ce combat est celui d'une lente et

difficile construction qui a permis aux femmes d'acquérir de nouveaux droits, Le droit à l'enseignement en 1881, Le droit de vote en 1944, Le droit à l'émancipation en 1965 grâce entre autres à la loi qui autorise les femmes à ouvrir un compte bancaire ou encore en 1975 la loi Veil mais aussi une réelle prise en compte du statut de victime des femmes violées puisqu'en 1980 le viol est qualifié de crime par la loi.

Cette construction d'une société qui partage les valeurs républicaines de l'égalité des femmes et hommes, des filles et des garçons se construit encore aujourd'hui et l'Ecole y prend toute sa place.

Au collège ALAIN c'est l'ensemble de la communauté pédagogique et éducative qui s'est emparé de cette valeur et du projet à travers, outre cette remarquable exposition, de nombreuses actions : création d'une pièce de théâtre, création d'un magazine numérique...

Ce projet inter et pluridisciplinaire a permis de déconstruire les stéréotypes du sexisme, d'éveiller les consciences, de s'engager dans la lutte pour l'égalité et de renforcer l'éducation au respect mutuel.

Ces valeurs de liberté, d'égalité, de refus de toutes les discriminations, en l'occurrence ici celle des femmes, sont au cœur de chaque acte didactique et au sein même de toute action pédagogique des enseignants en particulier, et de la communauté éducative.

L'investissement des élèves, des enseignants et des personnels d'éducation dans ce projet est le témoin de l'attachement de l'ensemble de notre communauté éducative et pédagogique à ces valeurs républicaines.

Attachement qui se matérialise aujourd'hui à travers cette exposition de portraits représentant des grandes figures du combat des femmes. Je tiens à saluer le travail de l'ensemble des personnels de l'établissement, agents, chef cuisinier, enseignants, CPE, et de Mme la Gestionnaire qui ont permis la mise en place de ce vernissage.

Un remerciement tout particulier à Mme SAGNES, professeure documentaliste et Mme THOMAS-VALINA, professeure d'Arts plastiques qui se sont investies sans compter dans ce projet et un grand merci admiratif pour Virginie, notre

artiste photographe, qui a su partager son art avec nos élèves afin de les rendre acteurs et auteurs du projet.